



BAJA CALIFORNIA

# Destaca gobernadora disminución de pobreza

Presenta Marina del Pilar Ávila su **segundo informe de gobierno**; estuvo acompañada por el presidente Andrés Manuel López Obrador

**GABRIELA MARTÍNEZ**

Corresponsal

—[estados@eluniversal.com.mx](mailto:estados@eluniversal.com.mx)

**Tijuana.** — La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, presentó su Segundo Informe de Gobierno acompañada del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien le dedicó unas palabras: “Es lo mejor que le pudo haber pasado a Baja California”.

La ceremonia fue realizada poco antes del mediodía en el Centro de Convenciones Baja California Center, en Playas de Rosarito, hasta donde llegaron los gobernadores de Nayarit, Puebla y Tamaulipas, además de diputados federales y locales, así como senadores y residentes de los siete municipios del estado.

Al arrancar su discurso, la gobernadora agradeció a los presentes y recordó que una de sus principales influencias e inspiraciones para desarrollar su carrera política es el presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien agradeció su presencia y dedicó un par de palabras de bienvenida.

“Tengo el más grande honor de que me acompañe en este Segundo Informe de Gobierno, porque es un honor estar con Obrador”, aseguró la mandataria estatal, para luego corear junto a cientos de asistentes en un recinto lleno, “¡Es un honor estar con Obrador, es un honor estar con Obrador!”.

Durante la presentación de su informe, la gobernadora dio a conocer los avances durante sus dos años de gestión al frente de Baja California. Presumió que en este último año en la entidad se redujo la pobreza nueve puntos y pasó de 22% a 13%, es decir, “339 mil personas mejoraron su calidad de vida”, puntualizó.

También dijo que la inseguridad se redujo en los delitos de homicidio, extorsión y robo a comercio, incluso ciudades como Tecate, Ensenada y Playas de Rosarito salieron de la lista de las 50

ciudades más violentas y con más asesinatos del país.

Detalló que a favor de las infancias y juventudes fueron construidos siete espacios más del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en el estado, crearon Pancita Llena Corazón Contento para preparar 300 mil desayunos escolares para los alumnos de escuelas públicas.

Además indicó que una de las prioridades ha sido generar condiciones más seguras para las mujeres y darles herramientas para mejorar su calidad de vida, para ello el gobierno estatal desarrolló programas como la Tarjeta Violeta, que consta de una suma económica para solventar gastos del hogar, además de crear transporte exclusivo para mujeres.

“Hemos dado más de 72 mil tarjetas, más del doble en un año. A los



gobiernos anteriores no les importaba, por eso la Tarjeta Violeta llegó para quedarse”, aseguró.

También arrancaron con el proyecto de un nuevo Centro de Justicia para Mujeres (Cejum) en el municipio de San Quintín.

En materia de salud, la gobernadora dijo que en dos años iniciaron con la construcción de dos unidades médicas de gran escala para la entidad, el Hospital General de la Zona Este de Tijuana, que contará con al menos 60 camas hospitalarias, y el Hospital de Especialidades del Seguro Social, el primero y único en Ensenada, con los cuales podrán disminuir el rezago en la atención médica.

Sobre el desarrollo de obras para el estado, dijo que en dos años han invertido 8 mil 16 millones 127 mil 105 pesos para infraestructura, más de la inversión realizada por los últimos tres gobernadores juntos en sus seis años de gobierno.

La mandataria también habló sobre la justicia ambiental en su gobierno, a través de la creación de dos pulmones nuevos para la entidad, con la construcción de dos parques, uno en Mexicali, Parque Lagunas, que será tres veces más grande que el Bosque de Mexicali, y Parque Esperanto, en Tijuana, proyectado a ser el más grande del estado.

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, tomó el micrófono al finalizar el discurso de la gobernadora y, frente a los asistentes, aseguró que hizo una excepción al asistir a su informe de gobierno.

“Por el enorme amor que le tengo a Baja California y la simpatía que le tengo a la gobernadora... Marina del Pilar es lo mejor que le ha pasado a Baja California”, afirmó el Presidente. ●

**MARINA DEL PILAR ÁVILA**  
Gobernadora de Baja California

“Tengo el más grande honor de que me acompañe en este Segundo Informe de Gobierno, [el Presidente] porque es un honor estar con Obrador”

“Hemos dado más de 72 mil tarjetas, más del doble en un año. A los gobiernos anteriores no les importaba, por eso la Tarjeta Violeta llegó para quedarse”



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 **EL UNIVERSAL**  
EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

17

13/11/2023

LEGISLATIVO



El Jefe del Ejecutivo acudió al Segundo Informe de la gobernadora de BC, y ante los mandatarios de Nayarit, Puebla y Tamaulipas, diputados federales y locales, así como senadores, afirmó que “Marina del Pilar es lo mejor que le ha pasado a Baja California”.